

## 論説

三陸沿岸に大きな被害をもたらしたチリ地震津波（1960年5月）を教訓に、災害時に誰もが避難できるようにーと、自宅に「らせん階段」を設置。5月11年の東日本大震災で住民らの命を救った住宅が、震災伝承施設として保存される。

気仙沼市内の脇にある阿部長商店の旧阿部家住宅で先日、保存工事がスタートした。震災から10年目となる来年3月の工事完了を目指す。震災を後世に伝えるとともに、防災の重要性を国内外に発信する新たな施設として役割を果たすこと期待したい。

震津波の経験も踏まえて階段を取り付け、避難場所として訓練も行っていた。

震災時には、20人が階段を使って屋上に逃げ、命をつないだ。住民らを救つたこの階段は「命のらせん階段」として昨年3月、震災伝承ネットワーク協議会（事務局・東北整備議会）は、昨年4月

震災の5年前に、本社兼自宅だったビルの屋上に続く外付けの、らせん階段を設置した。震災時に高台が無く、かかる地域住民を案じた阿部会長が、チリ地

震災時の避難に時間がかかる現地は、市が整備する復興市民広場（500坪）内に当たるため、市では移転先として北東に約95km離れた市有

地（約1500平方㍍）を確保。ビル（約400坪）を木造部分と鉄骨部分に分け、曳家工法によって移動させる。同社が経営する南三陸ホテル観洋では震災後、早々に社員による語り部事業を展開。バスで南三陸町内を巡回しながら震災を語り継いでいるほか、全国規

### 震災伝承施設

#### 「命のらせん階段」保存へ

阿部会長の長女で、同觀洋の女将・阿部憲子さん（58）は「震災の教訓を50年、100年先まで伝えていくことが、会長の思いであり、私たちの役目」と語る。

復興事業が着実に進む中で、懸念されるのが震災の風化である。時が過ぎても被災者の痛みが癒えることはない。その思いを伝え続けられることが、被災地の使命でもある。